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Жертвами террористического нападения на «Крокус сити 
холл» в подмосковном Красногорске стали мирные граждане, 
пришедшие на концерт в преддверии выходных дней. В их чис-
ле – женщины и дети. 

Оскал империализма становится всё более злобным, а его 
действия – всё более жестокими. Мы, коммунисты, хорошо зна-
ем, что главным спонсором терроризма является олигархиче-
ский капитал. Это его методы – убивать и запугивать, утюжить 
мирное население ковровыми бомбардировками, закидывать 
города фосфорными и урановыми бомбами.

Желая сохранить в своих когтях власть и богатства, силы 
империализма всё активнее разжигают кровавые конфликты, 
стравливают народы, не брезгуют самыми подлыми методами. 
Украина и Россия  –  лакомые куски для этих озверевших кругов.

В последние месяцы становилось всё более очевидным 
сползание бандеровского режима к тактике террора. Не имея 
возможности победить на поле боя, засевшая в Киеве хунта 
все больше прибегает к диверсиям в надежде запугать наших 
граждан. Уже не раз ВСУ пытались атаковать приграничные на-
селённые пункты России с целью поиздеваться над мирными 
людьми и выместить на них свою злобу против всех, кто с гор-
достью говорят на русском языке.

Ради достижения своих целей неонацисты всё активнее 
задействуют свой «вервольф» и формируют агентуру с рос-
сийскими паспортами. Стало известно о задержании в Москве 
членов террористической организации продолжателей дела 
предателей-власовцев. У них изъяли оружие, нацистскую атри-
бутику и средства связи с киевскими кураторами. Молодчики 
готовились совершать нападения на наших сограждан. 

Центральная избирательная комиссия (ЦИК) России подвела 
официальные итоги голосования на выборах президента России.

Действующий президент Владимир Путин набрал 87,28 процен-
та голосов избирателей (за него проголосовали 76 277 708 человек).

Кандидат от КПРФ Николай Харитонов получил 4,31 процента 
голосов (3 768 470 человек);

Владислав Даванков («Новые люди») – 3,85 процента голосов 
(3 362 484 человека);

Леонид Слуцкий (ЛДПР) — 3,20 процента голосов (2 797 629 
человек).

Явка на президентских выборах в России с учётом дистанционно-
го электронного голосования (ДЭГ) составила 77,49 процента, всего 
в голосовании приняли участие 87 576 075 избирателей.

В Воронежской области Владимир Путин получил 88,83% голо-
сов, представитель «Новых людей» Владислав Даванков  - 3,95% го-
лосов, кандидат от КПРФ Николай Харитонов - 3,73%, представитель 
ЛДПР Леонид Слуцкий - 2,39%. 

В регионе в выборах приняли участие 1 415 253 жителя. Явка по 
Воронежской области составила 77,52%,  в Воронеже - 62,93%. На из-
бирательных участках проголосовало 945 799 человек, системой ДЭГ 
воспользовались 182 564 избирателя, по месту нахождения отдали 
свои голоса 74 518 граждан. Вне помещения для голосования (в пере-
носные избирательные урны) проголосовало 286 890 избирателей.

Вечная память погибшим, 
наказание – преступникам! 

Программу Победы - в жизнь!
Выборы Президента Российской Федера-

ции, состоявшиеся 17 марта 2024 года, про-
ходили в особых условиях – фактически в 
ситуации войны, развязанной Западом с целью 
уничтожения и порабощения России. КПРФ посто-
янно подчеркивала, что справиться с вызовами, 
брошенными нашей стране, можно только на ос-
нове консолидации общества и мобилизации всех 
ресурсов, а для этого нужны смена социально-эко-
номического курса,  проведение более справедли-
вой политики в интересах большинства народа.

КПРФ и народно-патриотические силы, опре-
деляя свою позицию на выборах, учитывали, что 
В.В. Путин является не только кандидатом в Пре-
зиденты, но и действую-
щим руководителем го-
сударства и Верховным 
главнокомандующим, ко-
торый должен вести сол-
дат и офицеров, ставить 
задачи перед воюющей 
страной. Поэтому, явля-
ясь одной из ведущих 
политических сил страны 
и разделяя ответствен-
ность за судьбу России, 
партия выдвинула после 
серьёзного обсуждения 
кандидатом в Президен-
ты России Н.М. Харитоно-
ва, рассматривая в каче-
стве ключевого элемента выборной кампании не 
личностное противостояние действующему главе 
государства, а донесение до широких масс пред-
ложенной КПРФ программы Победы, программы 
социалистического преображения России. 

В ходе дебатов на телевидении и радио, в пу-
бликациях в интернете и в соцсетях, в листовках и 
буклетах, в ходе многочисленных встреч с гражда-
нами Н.М. Харитонов, его доверенные лица, ком-
мунисты и сторонники КПРФ убеждали общество, 
что невозможно вытащить страну из тупика и кри-
зиса, если следовать и дальше по олигархически-
капиталистическому пути развития. Что переход на 
путь социалистического развития – это вопрос со-
хранения России, путь к достойной жизни народа. 

В Воронежской области было распростране-
но более миллиона единиц печатной продукции, 
активно велась работа в социальных сетях, про-

ведены десятки уличных пикетов, встреч с из-
бирателями, доверенные лица Н.М. Харитонова 
содержательно выступили в ходе теле- и радио-
дебатов. Партийные отделения, депутаты-комму-
нисты старались помочь гражданам решить на-
болевшие проблемы. 

Позиция КПРФ и её кандидата вызвала по-
настоящему живой интерес. Инициативы КПРФ о 
стратегическом планировании, о повышении роли 
государства в экономике и улучшении на этой осно-
ве материального положения народных масс ока-
зались важной частью предвыборных дискуссий. 

Характерной особенностью избирательной 
кампании было отсутствие серьёзных выпадов 

против КПРФ и её кандидата в президенты. В 
контексте текущей ситуации этот факт говорит о 
признании основными политическими сила-
ми правоты позиции коммунистов в опреде-
лении ключевых целей развития России. Так, 
действующий Президент открыто заявил о том, 
что капитализм зашёл в тупик.

Однако адепты капитала, сохраняющие 
свои позиции во всех эшелонах власти, вплоть 
до высших, не спешат расстаться с ельцинско-
гайдаровским наследием. Именно их потугами, 
в том числе и в Воронежской области, пытались 
вытащить на второе место Слуцкого и ЛДПР, Да-
ванкова и «Новых людей». Но в отношении пер-
вого из них попытка полностью провалилась, а 
второй, хотя и сумел собрать голоса либерально-
го электората  и  получить некоторую  поддерж-

Выборы президента России-2024: 
официальные итоги

Из заявления Президиума ЦК КПРФ

(Окончание на стр. 2)

Страшные дни. От обстрелов украинских нацистов гибнут 
мирные белгородцы, жестокий теракт с множеством жертв про-
изошёл в Крокус Сити. 

Сегодня всем нам надо понимать, что война пришла в каж-
дый дом, и никто, и нигде не может чувствовать себя сегодня в 
безопасности. Чтобы защитить себя и искоренить зло, сеющее 
смерть и ужас, нужно прежде всего понять его корни. Теракт в 
Крокус Сити Холл вновь и вновь буквально кричит о том, что 
терроризм XXI века, как и нацизм, является порождением ка-
питализма, который разделяет людей, натравливает их друг на 
друга, утверждает исключительность одних и лишает других 
элементарных прав, включая право на жизнь.

Зло должно быть уничтожено! Или зло уничтожит всех нас! 
Никаких красных линий нет и быть не может. Одна чёрная 
линия, которая должна перечеркнуть раз и навсегда всю эту 
мразь, взращённую Вашингтоном и его кровавыми марионет-
ками.

Искренние соболезнования родным и близким погибших. 
Желаем скорейшего выздоровления раненым.

Мы уверены, что заказчики этого зверства будут найдены и 
понесут самое суровое наказание.

Андрей РОГАТНЕВ,
первый секретарь Воронежского обкома КПРФ

Зло должно быть 
уничтожено! 

Заявление Воронежского обкома КПРФ

(Окончание на стр. 2)



Считаю, что в ходе выборов Президента Рос-
сийской Федерации 15-17 марта 2024 года выяви-
лись или продолжились системные нарушения:

1. Голосование по месту пребывания.
Этот законный метод в нашей области превратил-

ся в позорное явление принудительного голосования 
с целью косвенного контроля за результатами голо-
сования. Так, почти во всех вузах города Воронежа 
волевым беззаконным решением руководства весь 
преподавательский и технический состав обязан был 
голосовать только в участковой избирательной комис-
сии, расположенной в здании ВУЗа, т. е. по месту ра-
боты. Работники детских садов,  школ, медицинских 
учреждений и других бюджетных организаций должны 
были голосовать только на определённых руковод-
ством УИКах вне зависимости от места регистрации. 
Такой принудительный метод применялся топливными 
компаниями и другими предприятиями. (УИК №13/06, 
11/78, 14/07, 14/08, 14/25, 14/35 и др.)

За последние три года такое принуждение укрепило 
свои позиции. При этом ИКВО и ТИКи ничего не делали, 
чтобы уменьшить масштабы этой порочной практики.

2. Дистанционное голосование (ДЭГ).
С 8-00 до 13-ти часов 15.03.2024 поступили много-

численные жалобы избирателей в части невозможно-
сти проголосовать по ДЭГу. При повторных попытках 
выдавалось сообщение, что избиратель уже проголо-
совал. Избиратели задавали справедливый вопрос «Я 
проголосовал или нет? Если проголосовал, то за кого, 
если я не заполнял бюллетень?» Такой же сбой (если 
это сбой) произошел и в первой половине дня 17.03.24. 
Большинство ВУЗов, особенно ВГУ принуждали сту-
дентов  голосовать с применением ДЭГ, а когда Го-
суслуги не позволили это сделать,  студентов  погнали 
голосовать на специализированный избирательный 
участок №13/13, где им на законных основаниях отка-
зали. Считаю, что в настоящее время система ДЭГ не-
совершенна как с технической, так и с организационной  
точки зрения. Надо прекратить её рекламу, тем более 
принуждение голосовать посредством ДЭГ.

3. Поквартирный обход перед началом выборов.
Поквартирный обход перед началом выборов ожи-

даемого эффекта, особенно в городах, не дал.
«Где мне голосовать?» - этот самый распростра-

ненный вопрос начал поступать в адрес ИКВО, горячей 
линии и в ТИКи после начала голосования и поступал 
почти до его окончания. 

Считаю, что УИКи увлеклись оплачиваемым по-
квартирным обходом и напрочь забыли про традицион-
ный метод оповещения избирателей разносом пригла-
шений и наглядной агитации. Многие УИКи не имели 
никаких указателей или указатели располагались в не-
удобных местах (УИК №14/04).

Считаю, что поквартирный обход может применять-
ся как вспомогательный метод и только в исключитель-
ных случаях (район новостроек или изменение терри-
тории избирательного участка).

4. Впервые на УИК Центрального района г. Воро-
нежа № 14/03, 14/05, 14/51 и нескольких УИК в других 
районах наблюдателям было отказано в получении 
копий протоколов со ссылкой на «рекомендации» 
ТИК. Было предложено получить копии в помещении 
ТИКа. Считаю, что эта новация незаконна.

Многие указанные недостатки отмечались и до выбо-
ров, но избирательные комиссии ничего не сделали, что-
бы устранить их или хотя бы уменьшить их масштабы.
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Программу Победы - в жизнь!

После первого шока от 
страшного террористиче-
ского акта в Крокус Сити 
Холле вся страна поминала 
погибших в этом ужасе. Не 
остался в стороне и Воронеж.

Жители города несли све-
чи, цветы, игрушки к памятнику 
жертвам бомбардировки в саду 
Пионеров, расположенном на 
ул. Театральной. Люди шли по-
стоянно, поодиночке и целыми 
семьями. Ни громких слов, ни 
лозунгов - просто тишина и слё-
зы на глазах. Положил человек 
гвоздики, молча постоял и ото-
шёл, чтоб дать возможность 
другим почтить память невинно 
убиенных людей…

Мальчишка лет четырех-пя-
ти принёс свою любимую игруш-
ку – белого зайку, посадил его 
рядышком с другими. Потом 
подошёл к маме, что-то у неё 
спросил. Взял своего зайца, 
крепко обнял его и посадил на 
место. «Попрощался?» – спро-

сила мама, он кивнул и отошёл. 
В этом вся суть русского харак-
тера – сопереживание, способ-
ность отдать самое дорогое и 
решимость совершить настоя-
щий поступок. Этот малыш вы-
растет мужчиной, способным 
на подвиг, он будет настоящим 
человеком, для которого жизнь 
другого – высшая ценность, в 

отличие от выродков, которые 
совершили это страшное пре-
ступление. Никогда не будет им 
прощения…

В день национального траура 
в глазах людей была не только 
скорбь, но и решимость противо-
стоять тому злу, которое пришло 
на нашу землю, и уверенность, 
что это зло будет уничтожено.

День траура. Воронеж

ку в крупных городах, в числе которых и Воронеж, где 
много студенческой молодёжи, мелких предпринимате-
лей, тем не менее не имеет политических перспектив, 
поскольку  Россия давно отвергла западный вариант 
капитализма.

Действия «пятой колонны» проявились и в ор-
ганизации народного волеизъявления. Вопреки при-
зывам Президента провести голосование честно, с ува-
жением к выбору граждан, вновь в ход были пущены 
механизмы давления на избирателей и махинаций, ко-
торые от выборов к выборам становятся всё циничнее 
и изощрённее. Людей не просто заставили голосовать в 
дистанционном электронном голосовании или по месту 
нахождения, но и потребовали присылать видеоотчёты 
о своём выборе, что грубейшим образом нарушает прин-
ципы тайного голосования, заложенного в Конституции. 

Вновь более четверти избирателей области прого-
лосовали на дому, в Таловском районе – 48%, в Панин-
ском, Петропавловском, Хохольском районах – более 
40%. В этот раз к необъяснимым массовым заболева-
ниям, обусловливающим такое количество проголосо-
вавших на дому, добавились «иные причины» в виде 
опасности атаки БПЛА, на основании которой избирко-
мам было предписано ходить с переносными урнами 
и обеспечивать голосование любого гражданина, неза-
висимо, подавал он заявление или нет. Каким образом 
здесь гарантируются невозможность многократного го-
лосования и давления на избирателей – вопрос откры-

тый. Зато в результате использования такого метода 
в Воронеже, где голосование вне помещения обычно 
не превышало 5% от принявших участие в выборах, 
число проголосовавших таким способом избирателей 
составило в Центральном районе 16%. 

Продолжилось «накручивание» явки. Цифры ко-
личества проголосовавших в сельских районах, пре-
вышающие 98%, совершенно необъяснимы, так как 
многие из тех, кто прописан на селе, трудятся на за-
работках за тысячи километров от дома и физически 
не могли проголосовать по месту регистрации. Значи-
тельные сложности были и с контролем на выборах.  
Наблюдатели от ЛДПР и «Новых людей» были единич-
ны, а наблюдатели от общественных палат зачастую 
просто «отбывали номер». Зато наблюдателям КПРФ, 
пытавшимся обеспечить строгое соблюдение законо-
дательства о выборах, на целом ряде избирательных 
участков отказывали в законном праве вести видеосъ-
ёмку, знакомиться с избирательной документацией, не 
выдавали копии итоговых протоколов. 

Перечисленные факты убедительно доказывают, 
что высокий результат голосования за В.В. Путина 
обеспечивался не только его всенародной поддерж-
кой. Приходится констатировать, что такие действия 
власть имущих и избиркомов подрывают доверие 
граждан к такому важнейшему государственному 
институту, как выборы, и не могут способствовать 
консолидации общества, так необходимой сегодня.

Несмотря на серьёзные претензии к власти и про-

водимому в стране курсу, в условиях тех вызовов, кото-
рые брошены России, избиратели дали Владимиру Пу-
тину огромный кредит доверия. Во многом это связано 
и с тем, что действующий глава государства признал 
правоту и взял на вооружение, хотя и недостаточно 
последовательно, целый ряд подходов, предлагаемых 
КПРФ, включая поддержку производства, изменение 
налоговой политики, планирование и т.д.

Важно, чтобы избранный Президент рассматривал 
полученную поддержку как руководство к действию, 
чтобы оправдать надежды миллионов избирателей на 
то, что их нужды и чаяния будут услышаны и в полной 
мере учтены при выработке новой политики. Такая по-
литика уже буквально стучится в двери.

КПРФ будет последовательно добиваться, 
чтобы полученный действующим Президентом 
высокий результат привёл к конкретным шагам в 
интересах большинства граждан, а не к новым раз-
рушительным инициативам, подобным пенсионной ре-
форме после победы В.В. Путина на выборах в 2018 
году. Но многое здесь зависит и от самих граждан, от 
их сплочённости и настойчивости в отстаивании своих 
прав, к чему постоянно призывают коммунисты. 

Воронежский обком КПРФ выражает искреннюю 
благодарность избирателям, поддержавшим на выбо-
рах кандидата в Президенты от Компартии и народ-
но-патриотических сил Н.М. Харитонова, с уважением 
относится к позиции граждан, сделавших иной выбор. 
Коммунисты уверены, что Программа Победы, кото-
рую КПРФ представила на этих выборах, будет реа-
лизована, что вместе мы обязательно добьёмся спра-
ведливой и достойной жизни для каждого человека.

Эхо выборов

Совершенное злодеяние мы оцениваем как тягчайшее пре-
ступление без срока давности. Его исполнители, организаторы 
и вдохновители должны понести заслуженное наказание. Это-
го ждут родные и близкие погибших в теракте. К этому взывают 
миллионы жертв обстрелов Донбасса, Запорожья и Херсон-
щины. Этого требует элементарная справедливость и необ-
ходимость защиты нашего народа от подобных преступлений. 
Задача власти – принять самые энергичные меры, чтобы не 
допустить повторения случившегося.

Против нас развязана война на уничтожение. А войну не-
возможно пересидеть. В ней невозможно победить, сражаясь 
вполсилы. Осознание глубины угроз должно стать основой 
перевода страны на мобилизационные рельсы с полным от-
казом государства следовать догматам “лихих девяностых”. 
Губительность либеральной политики очевидна во всём – от 
непрекращающейся утечки российских финансов за рубеж до 
состояния умов и душ, отравленных антисоветизмом и русо-
фобией.

Только решив задачи специальной военной операции по 
денацификации Украины и оздоровив жизнь самого россий-
ского общества, мы гарантируем нашей стране мирную жизнь 
и достойное будущее!

Вечная память погибшим, 
наказание – преступникам! 

(Окончание. Начало на стр. 1)

(Окончание. Начало на стр. 1)

Системные нарушения продолжились
Заявление члена Избирательной комиссии Воронежской области с правом решающего голоса от КПРФ 

Н.М. Чернушкина при утверждении итогов выборов Президента РФ по Воронежской области
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Состоялась отчётно-выборная кон-
ференция Воронежского областного 
отделения «Российские учёные соци-
алистической ориентации».  В конфе-
ренции участвовали преподаватели 
ВУЗов, техникумов и других учебных 
заведений, аспиранты и студенты, 
краеведы.  Дистанционно в конферен-
ции участвовали представители ряда 
районов области. 

Ведущий конференции, секретарь Воро-
нежского обкома КПРФ про идеологии Сер-
гей Щербаков, заместитель председателя 
областной Думы, доктор философских наук, 
профессор ВГУ Сергей Рудаков, депутат 
городской Думы, доцент ВГАСУ Андрей По-
меранцев, депутат Государственной Думы, 
кандидат экономических наук Сергей Гаври-
лов, кандидат экономических наук, доцент 
Нина Буракова проанализировали итоги 
работы областного отделения РУСО за от-
чётный период, обсудили планы на будущее.

Сделано немало. Это и круглые столы, 
посвящённые 100-летию СССР, социализму 
с китайской спецификой, 30-летию КПРФ. Это 
уроки в школах и занятия в вузах о знамена-
тельных датах и героях советской эпохи. Это 
выпуск научных сборников и статей в СМИ. 
Это подготовка партийных программ на об-

ластных и местных выборах. Наконец, это 
проведение политучёбы, просветительская 
деятельность в массах, историко-краевед-
ческие изыскания. Среди недостатков были 
указаны организационные промахи, слабое 
вовлечение научной молодёжи, в том числе 
коммунистов и комсомольцев, в работу РУСО.

С трибуны говорили о важности изуче-
ния марксизма-ленинизма молодым попол-
нением Компартии, о развитии марксист-
ско-ленинской теории, которая в нынешней 
капиталистической действительности яв-
ляется серьёзным оружием в борьбе за 
права трудового народа, о значении  науки 
в современном обществе. Было решено 
активизировать работу по секциям, в чис-
ле которых - общественно-политическая; 
социально-экономическая; историко-крае-
ведческая;  культурно-просветительская и 
естественно-техническая.

Участники конференции избрали руко-
водителем областного отделения РУСО 
Нину Буракову, а учёным секретарём – 
аспирантку ВГУ Екатерину Карасеву, ко-
торой также было доверено представлять 
областное отделение РУСО на Х съезде 
Общероссийской общественной организа-
ции «Российские учёные социалистической 
ориентации».

Ориентир для сегодняшнего дня

Жизнь партии

И это - выборы?!
Выборы Президента РФ за-

кончились. Громко и помпезно. 
Действующий глава государ-
ства – вполне ожидаемо – под-
твердил свои властные полно-
мочия ещё на 6 долгих лет... 
Однако какими силами и сред-
ствами эта «победа» была до-
стигнута? Посмотрим...

Первое. ТРИ ДНЯ. Зачем сегод-
ня проводить трёхдневное голосо-
вание, тратя на это колоссальные 
бюджетные средства, отрывая от 
важных дел тысячи людей – членов 
избирательных комиссий и наблю-
дателей, распуская на дистант мил-
лионы школьников и студентов? Не-
понятно... Пандемия закончилась, 
ситуация под контролем, россий-
ские избиратели привыкли к одно-
дневному голосованию и по тради-
ции идут на участки в воскресенье... 

Можно, правда, сослаться на 
вопросы безопасности. Да, но эта 
нынешняя серьёзная проблема за-
трагивает несколько пограничных 
российских регионов, не более. А 
три дня голосует ВСЯ огромная 
страна. Странно...

Второе. МОБИЛЬНЫЙ ИЗБИ-
РАТЕЛЬ. Или, проще говоря, го-
лосование по месту нахождения. 
Подвластных бюджетников, под-
невольных работников коммерче-
ских структур и бедных студентов 
фактически обязали открепиться по 
месту регистрации и проголосовать 
«строем» на определённых сверху 
участках под неусыпным контролем 
«шефа». А то и в открытую снимать 
на видео и показывать начальству 
своё голосование и свой выбор, ина-
че «будут проблемы». Некрасиво...

Третье. ДЭГ, дистанционное 
электронное голосование. Кар-
тина та же: принуждение (и даже 
запугивание) людей непременно 
зарегистрироваться на Госуслугах 
и непременно проголосовать элек-
тронно «не выходя из дома (офи-
са)». Под тем же неусыпным кон-
тролем тех же персонажей... Это 
же ПОЛНАЯ ДЭГрадация избира-
тельной системы России и ГРУБОЕ 
попрание Конституционных прав 
наших граждан! Печально...

И, наконец, четвёртое. НАГОН 
ЯВКИ. Ну, зачем, скажите, некото-
рым наиболее ярым «князькам» на 
местах, особенно на селе, обеспе-
чивать явно дутые 95-97 процентов 
«голосующих»? Надо непременно 
выделиться? Перед кем?.. Вы же 
подрываете легитимность избира-
тельного процесса, рушите демо-
кратичность народного волеизъяв-
ления – неужели не понятно, что вы 
тем самым бьёте по уважению наро-
да к власти, в том числе и к избран-
ному Президенту? И это – в услови-
ях войны, когда единство общества 
максимально необходимо. Глупо...

Если не сказать точнее  –  пре-
ступно! И это – выборы?.. Но пред-
седатель облизбиркома г-н Иванов 
бодро рапортует, что праздник со-
стоялся. И выборы Президента в 
России – всегда праздник.

Видимо, чиновник забыл о войне 
в паре сотнях километрах, об уби-
тых в дни этого праздника мирных 
жителях? О тысячах ребят, которые 
сегодня проливают кровь, защищая 
таких празднующих…

Вилен ВЕРШИНИН, 
гражданин

Марксизм-ленинизм - 
оружие трудового народа

В день 71-й годовщины смерти 
И.В. Сталина Воронежский обком и 
ряд райкомов КПРФ провели памят-
ные патриотические акции.

В Воронеже активисты КПРФ почтили 
память И.В. Сталина возложением цветов к 
барельефу на доме на ул. Депутатской, где 
сохранилась рука вождя советского народа.

- Сейчас Сталин популярен как никогда, 
его работы, его опыт решения сложнейших 
проблем страны  сегодня предельно актуа-
лен. Экономический и научно-технический 
прорыв, превративший страну из отсталой в 
передовую, социальные гарантии, которых 

не было ни у кого в мире, победа в Вели-
кой Отечественной войне  и послевоенное 
восстановление страны, создание ракетно-
ядерного щита – это всё результат созида-
тельной деятельности И.В. Сталина. Имен-
но при Сталине был создан задел, который 
не растрачен до сих пор, несмотря на 30 лет 
безвременья. Время великих побед – это 
ориентир для сегодняшнего дня.

Мы будем продолжать добиваться, чтобы 
изображение И.В. Сталина заняло достой-
ное место в ряду монументов выдающимся 
историческим личностям, установленным в 
Воронеже - отметил первый секретарь Воро-

нежского обкома КПРФ, 
руководитель фракции 
КПРФ в областной Думе 
Андрей Рогатнев.

Собравшиеся по-
чтили память И.В. Ста-
лина минутой молчания 
и возложили к барелье-
фу красные гвоздики. 

Также по инициати-
ве КПРФ прошли возло-
жения цветов к скуль-
птурам И.В. Сталина в 
с. Садовое (Аннинский 
район), с. Русская Тро-
стянка (Острогожский 
район - на снимке), 
х. Атамановка (Россо-
шанский район).

20 марта воронежский ком-
мунистический десант в соста-
ве первого и второго секрета-
рей Воронежского обкома КПРФ 
Андрея Рогатнева и Дениса 
Рослика, первого секретаря Во-
ронежского обкома комсомола 
Вячеслава Смирнова выдвину-
лись с гуманитарным грузом в 
Луганск. 

Десять тонн груза, собранных 
воронежскими, курскими и самар-
скими товарищами, так необходи-
мых для фронта, приехали в Лу-
ганский республиканский комитет 
КПРФ. В этот раз коммунисты при-
везли воду, продукты, пленку ПВХ.

Встреча друзей была тёплой, 
душевной и в кабинете первого се-
кретаря Луганского рескома Игоря 
Гуменюка, и в актовом зале Луган-

ского республиканского комитета. За 
общим столом говорили о «Молодой 
гвардии», о родных регионах в годы 
Великой Отечественной войны. Об-
судили общие мероприятия, кото-
рые хорошо бы провести вместе. 
Андрей Рогатнев отметил архиваж-
ность поддержки борющегося наро-
да Донбасса. Только возвращение 
нашей страны на социалистический 
путь развития сможет победить воз-
родившийся фашизм XXI века.

Во время нашего посещения 
приехал гуманитарный груз из 
Ставрополя, который привез пер-
вый секретарь Ставропольского 
краевого комитета КПРФ Виктор 
Гончаров. И три партийных лидера 
встретились и обменялись крепки-
ми дружескими рукопожатиями. 

Партийное братство крепнет.

Место встречи 
изменить нельзя



Позицию фракции КПРФ 
обобщил депутат от Воронеж-
ской области, председатель 
комитета Госдумы по вопро-
сам собственности, земель-
ным и имущественным отно-
шениям Сергей ГАВРИЛОВ.

- Железные дороги всегда 
имели особое стратегическое зна-
чение для нашего государства. 
58 вопросов направила фракция 
КПРФ руководству РЖД. Все они 
находятся сейчас в работе.

Сегодня железные дороги со-
храняют приоритетное значение 
для обороны и безопасности госу-
дарства, оставаясь связующей ос-
новой всех звеньев экономической 
системы, являются самым доступ-
ным транспортом для передвиже-
ния миллионов граждан.

Холдинг РЖД — это крупнейший рабо-
тодатель с числом работников 900 тысяч 
человек. Крупнейший налогоплательщик, 
но и флагман инвестиций, косвенный эф-
фект которых — 9 триллионов рублей.

Железные дороги прошли нелёгкий 
путь реформ в 1990-е годы. Многие пред-
приятия отрасли были переданы в частные 
руки, что нанесло серьёзный ущерб единой 
системе управления железнодорожным 
транспортом. Это и приватизация парка 
вагонов, производственных предприятий, 
«непрофильных активов». Главное, чего 
удалось избежать в период всеобщей при-
ватизации, — это потери контроля над 
самими железными дорогами. Это наша 
общая заслуга. Это позиция лидера КПРФ 
Геннадия Андреевича Зюганова.

Однако до сих пор действия многих 
частных операторов-владельцев подвиж-
ного состава приводят к серьёзной де-
зорганизации перевозок. Это массовые 
простои и концентрация вагонов на подъ-
ездных путях железнодорожных станций, 
искусственный дефицит подвижного со-
става, сокращение скорости и рост цены 
контейнерных перевозок.

Выходом из такой ситуации является 
возврат основного парка грузовых ваго-
нов под контроль РЖД. На дороге должен 
быть один хозяин — государство.

В этом году мы отмечаем 50-летний 
юбилей БАМа — одной из величайших 
советских строек и основы «поворота на 
восток». Важно, что строительство по Вос-
точному полигону за эти 10 лет вернулось 
на бамовский уровень.

Для развития экономики страны надо 
приступить к строительству Северного 
широтного хода, подходов к портам Се-
веро-Запада и юга России; модернизации 

Центрального транспортного узла. Тре-
бует решения проблема восстановления 
пригородных перевозок за счёт феде-
рального бюджета.

Крайне важным является ускорение 
строительства высокоскоростных маги-
стралей. Надеемся, что высокоскоростные 
магистрали не ограничатся только Цен-
тральной Россией, но и соединят Москву с 
Пекином. Примером может служить Китай, 
где за последние пятнадцать лет было по-
строено более 40 тысяч километров таких 
высокоскоростных дорог.

РЖД не только предоставляет услуги, 
но и формирует новую индустриализацию, 
внедряя новые технологии и конструк-
торские разработки. Однако собственных 
средств РЖД недостаточно для реализа-
ции таких масштабных проектов. Мы счита-
ем, что государство должно взять на себя 
ведущую роль в докапитализации пред-
приятия. Источниками фондирования мо-
гут стать средства ФНБ, а также активы не-
резидентов, замороженные на спецсчетах. 

Для решения новых масштабных исто-
рических задач следует вернуть РЖД 
публичные полномочия по реализации 
госполитики в сфере железнодорожного 
транспорта, придать РЖД статус государ-
ственной корпорации.

РЖД — одно из прогрессивных пред-
приятий в области кадровой политики.

Сохраняется советская традиция 
субботников, заложенная Владимиром 
Ильичом Лениным 12 апреля 1919 года 
на станции Москва-Сортировочная. День 
железнодорожника — первый профессио-
нальный праздник в России.

Объединение вековых традиций РЖД с 
современными технологиями, инженерной 
мыслью и профессиональным управлени-
ем позволит достичь поставленных целей. 

Откликнуться на крик души
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В интернете - крик души белгород-
цев. Они обращаются к воронежцам, 
просят репоста.  Задают резонный 
вопрос: все ли равны граждане на-
шей страны, или есть более равные? 

Москвичам и гостям столицы, по-
страдавшим во время теракта в Кро-
кус Сити Холле, кредиты и ипотека в 
банках будут списаны, согласно за-
явлениям банков ВТБ, Сбер, «Тинь-
кофф», «Альфа-Банк», «Уралсиб», 
«Газпромбанк», «Совкомбанк» и др. 
Конечно, случившееся ужасно, вся 
страна искренне сочувствует постра-
давшим. Но…

Белгородцы задают резонные во-
просы: почему не рассматривается та-
кие предложения для жителей воюще-
го региона, где может в любую минуту 
случиться, что выплачивать ипотеку 

будет просто физически не за что, 
если, не дай бог, в эту квартиру приле-
тит (а у некоторых это уже случилось).

Людям, живущим в войне, посто-
янно рискующим своими жизнями, 
имуществом, не предоставляются 
даже кредитные каникулы, не гово-
ря уже о списании долга. Некоторые 
белгородцы вынуждены переезжать 
в другие города, спасая своих детей,  
не имея на новом месте ни жилья, ни 
работы. Всё с нуля. В 30, 40, 50 лет. 

Неужели власти не понимают, что 
налицо серьёзный источник социаль-
ной напряженности в приграничном 
регионе, где люди и так находятся на 
пределе? Депутаты от КПРФ будут 
требовать от исполнительной власти 
заняться решением этой проблемы. 

Наталья ЛАПИНА

По данным социологов, толь-
ко у четверти населения страны 
есть накопления, примерно рав-
ные месячному доходу их семьи. 
Меньше месячного дохода семьи 
накопили 16% семей, у 35% семей 
сбережений нет вообще. Причём 
таких семей в 2022 году было го-
раздо меньше — всего 24%.

Более существенные сбереже-
ния, чем семейный доход за один ме-
сяц, имеют лишь 19% опрошенных. 
5% опрошенных затруднились отве-
тить на вопрос о своих сбережениях.

В февральском опросе ФОМ (фон-
да «Общественное мнение») 59% ре-
спондентов ответили отрицательно 
на вопрос: «А в принципе сегодня у 
вашей семьи денежный запас, кото-
рый позволит продержаться какое-то 
время»? То есть почти у двух третей 
населения страны нет никакой «по-
душки» финансовой безопасности. 
50% опрошенных не верят, что в бли-
жайший год их материальное поло-
жение улучшится. 11% считают, что 
в текущем году станет только хуже, а 

19% такое ухудшение уже наблюда-
ют последние два-три месяца.

Однако чиновников, банкиров и 
проправительственных экспертов 
эти цифры ничуть не смущают, и они 
открыто заявляют, что те, у кого не 
хватает денег на жизнь, сами в этом 
виноваты, потому что «финансово не-
грамотные» и не придерживаются «от-
ветственного долгового поведения».

Ну и, как говорится, вишенка на 
торте! В ходе разговора об улучше-
нии финансовой грамотности одна 
из экспертов рассуждала о том, …с 
какого возраста нужно обучать детей 
пользоваться кредитными картами. 
Ну а как ещё побороть бедность, 
если не обучением населения брать 
кредиты? 

Надо признать, что такой подход 
в борьбе с бедностью весьма логи-
чен. Ведь банки совсем не против, а 
только «за». А иначе — что? А иначе 
придётся повышать реальные до-
ходы населения, то есть делиться с 
трудящимися! А этого капиталисты и 
чиновники совсем не желают. 

Бедность гарантирована

Колёса диктуют вагонные…
В Государствен-

ной Думе состоялся 
«правительствен-
ный час», на котором 
обсуждались пер-
спективы развития 
железнодорожного 
транспорта. 

Безусловно, достиже-
ния РЖД масштабны. Од-
нако депутаты-коммунисты 
обратили внимание и на 
проблемы. Почему зар-
платы рабочих во много 
раз меньше, чем у руково-
дящего состава? Почему, 
например, простой путеец 
получает 40 тысяч рублей, 
электромонтёр — 70 тысяч, 
слесарь — 50 тысяч.

Говорилось и о негатив-
ных последствиях рефор-
мирования железнодорож-
ной отрасли. В 2003 году 
вместо единого Министер-
ства путей сообщения по-
явилось ОАО «Российские 

железные дороги», а затем 
в 2004-м вышли на рынок 
«дочки» — пригородные 
пассажирские компании 
(ППК). В собственности 
РЖД осталась инфраструк-
тура, а перевозить пасса-
жиров и грузы должны были 
новые компании-операто-
ры. Самостоятельность не 
пошла им на пользу - они 
убыточны, несмотря на вы-
сокую стоимость билетов 
для пассажиров. Почему 
же этот негативный опыт 
не учитывается, и распы-
ление компании продолжа-
ется - обслуживание тепло-
возов передаётся частным 
структурам на аутсорсинг, 
продаются ведомственные 
санатории, - спрашивали 
депутаты от КПРФ.

Депутаты продлили до 
31 декабря 2034 года дей-
ствия нулевой ставки НДС 
в отношении услуг по пере-

возке пассажиров, которая 
«позволяет сохранять стои-
мость проезда пассажиров 
на доступном уровне». По 
поводу доступного уров-
ня — это, конечно, относи-
тельно, но то, что нулевая 
ставка сдерживает рост та-
рифов, бесспорно. Следует 
сказать, что КПРФ высту-
пает вообще за полную по-
этапную отмену НДС, вхо-
дящего в стоимость всех 
товаров, работ и услуг. Так-
же КПРФ предлагает ликви-
дировать налог на имуще-
ство и земельный налог, а 
потери бюджета компен-
сировать с помощью пере-
вода подоходного налога с 
плоской на прогрессивную 
шкалу и других мер. «Пар-
тия власти» боится этих 
решительных действий, но 
время от времени всё же 
вынуждена точечно исполь-
зовать идеи коммунистов.

В тисках капитализма

Из долгов не выбраться

Коммунисты в Думе

За минувший год суммарный 
долг россиян перед банками уве-
личился на четверть, перевалив 
за 30 трлн. рублей. При этом чис-
ло людей, имеющих просрочки по 
выплатам кредитов превысило 
21 млн. человек, увеличившись на 
22% за прошлый год. На многих 
из них висят и другие долги, на-
пример, за ЖКУ.

Эпоха «кредитного благоден-
ствия» уходит в прошлое в связи с 
жёсткой денежно-кредитной полити-
кой Центробанка, выразившейся в по-
вышении ставки до 16%. В результа-
те кредиты стали «кусаться». А ведь 
многие погашали 
новыми займами 
ранее взятые. Те-
перь об этом при-
дётся забыть.

Ц е н т р о б а н к 
волнует одно: как 
бы из-за нараста-
ющего вала непла-
тежей не возникло 
проблем у банков. 
Интересами за-
ёмщиков, оказав-
шихся в трудной 
жизненной ситуа-
ции, вполне можно 
пренебречь. 

«Подсадив» население на иглу 
дешёвого потребкредитования, ко-
торое зачастую становилось един-
ственной возможностью удовлет-
ворить насущные нужды, власти и 
банкиры теперь, когда пришли труд-
ные времена, дали людям по рукам. 

А поскольку говорить о росте 
благосостояния не приходится, сот-
ни тысяч россиян вынуждены будут 
либо идти на поклон в микрофинан-
совые организации с их грабитель-
скими процентами, либо объявлять 
себя банкротами.

Так что проблемы по-прежнему 
решаются за счёт простых людей.



На заседании, состоявшемся 28 марта, облдума 
приняла решение об увеличении бюджета области на 
36 млрд. рублей. Однако и этих средств недостаточно 
для решения острых проблем, подчеркнули депута-
ты-коммунисты, обозначив проблему неудовлетвори-
тельного состояния многих дорог общего пользования. 
Чтобы не быть стеснёнными в средствах, нужно соз-
давать налогооблагаемую базу за счёт развития про-
изводства и менять межбюджетные отношения, остав-
лять в области большую часть собираемых налогов.

Очагов внутренней напряжённости 
быть не должно 

Воронежская областная Дума заслушала отчёт 
начальника ГУ МВД России по Воронежской области 
М.А. Бородина. Сегодня от воронежских правоохрани-
телей требуется особая собранность, 
поскольку регион, в котором сосредо-
точены значительные мощности обо-
ронно-промышленного комплекса и 
дислоцируются воинские части, гра-
ничит с зоной боевых действий про-
тив нацистов на Украине и находится 
под пристальным вниманием запад-
ных и киевских спецслужб.

Поддерживая эту позицию, депу-
таты фракции КПРФ отметили и не-
достатки. В частности, вопиющий слу-
чай произошёл в Борисоглебске: со 
стоянки вещественных доказательств 
исчез сожжённый автомобиль перво-
го секретаря райкома, депутата Бо-
рисоглебской городской Думы А.А. Сухинина. Само 
расследование преступления, связанного, по общему 
мнению, с активными действиями депутата-коммуни-
ста в защиту прав граждан, длится уже 6 лет и не дало 
результатов. Руководитель воронежской полиции по-
обещал взять ситуацию под личный контроль.

Ещё один вопрос касался этнической преступности. 
Не все мигранты, труд которых в основном используется 
в строительстве и сельском хозяйстве, находятся на тер-
ритории области законно. Поэтому необходимо усиле-
ние контроля, не должны повторяться случаи, подобные 

массовым дракам в московских логистических центрах. 
В регионе, который фактически является прифронтовым, 
очаги внутренней напряжённости недопустимы.

Также депутаты-коммунисты потребовали усилить 
противодействие мошенникам, укреплять соответ-
ствующие подразделения полиции, сочетать действия 
против киберпреступников с разъяснительной работой 
среди населения.

Кадры решают всё
Выездное заседание комитета по промышленно-

сти, инновациям с участием представителей профиль-
ных министерств правительства области прошло на 
базе индустриального парка «Перспектива». Главной 
темой обсуждения стал экспортный потенциал пред-
приятий области и работа по импортозамещению в ус-

ловиях экономических санкций. Сегодня экспортируют 
свою продукцию более 300 воронежских предприятий, 
как крупных, так и малого бизнеса, появились новые 
разработки, которые раньше покупали на Западе. 

Руководитель фракции КПРФ А.И. Рогатнев под-
черкнул, что такие флагманы воронежской индустрии, 
как авиазавод, завод СК, «Химудобрения» должны 
брать под своё крыло смежные предприятия, органи-
зуя кооперацию в рамках производственной цепочки. 
Определённые шаги в этом направлении делаются 
– так, на наших площадках уже летом этого года нач-

нётся выпуск  беспилотников – не только военных, но 
и предназначенный для мониторинга сельхозугодий, 
контроля пожарной безопасности. С воронежскими 
предприятиями готовы сотрудничать, но важно, что-
бы продукция  отвечала современному уровню. Все 
согласились с предложением депутатов-коммунистов 
о приоритетном восстановлении системы подготовки 
рабочих и инженерно-технических кадров, это острей-
ший вопрос нашего экономического выживания.

Сберечь лес и поддержать 
лесную отрасль

Состоялось выездное заседание комитета по эко-
логии в Воронежском лесопожарном центре. Министр 
лесного хозяйства области В.А. Радминский рассказал 
о возобновлении лесов,  об улучшении их санитарного 
состояния. В настоящее время в лесном хозяйстве су-
ществует ряд проблем, например, в связи с санкциями 
снизился спрос на древесину, потому что Европа отка-
залась от российской древесины. Из-за  этого сократи-
лась доходность предприятий. Министр поблагодарил 
депутатов за решение об увеличении штата лесопо-
жарных формирований, которое было инициировано 
фракцией КПРФ на встрече с Губернатором Воронеж-
ской области. В результате в 2023 году на территории 
Воронежской области не было лесных пожаров.

Основной задачей работы министерства сейчас 
является  достижение ключевых показателей регио-
нального проекта сохранения лесов и национального 
проекта «Экология», внимание будет обращено на 
своевременное выполнение профилактических проти-
вопожарных мероприятий. 

Также было отмечено, что федеральное законода-
тельство, касающееся лесооборота и сохранения лесно-
го фонда, было принято на основе Сибири. В результате 
по федеральному законодательству мы не можем выса-
живать в целях воспроизводства лесов лесные культу-
ры, которые подходят  для климатических  особенностей 
нашей области. Фракция КПРФ готова выйти на депута-
тов-коммунистов Государственной Думы и инициировать 
необходимые изменения законодательства. 

Также Денис Рослик коснулся проблемы кадров 
лестного хозяйства. Чаще всего люди приходят рабо-
тать в эту сферу из-за семейной традиции, потому что 
оклады здесь очень скромные. Необходимо, чтобы при-
влечь в отрасль новые кадры, работникам лесного хо-
зяйства присвоить статус государственных служащих.
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Ход благоустройства бульвара «Героев 
Сталинграда» (ул. Волгоградская, 49Д), скве-
ров «Защитников Воронежа» (Ленинский пр-т, 
1Е) и «Героев Стратосферы» (ул. Циолковско-
го, 24В) обсудили руководители управы Лево-
бережного района и депутаты Воронежской го-
родской Думы от КПРФ Константин Ашифин и 
Владимир Калинин.

В связи с празднованием в 2023 году 80-й 
годовщины Победы советских войск в Сталин-
градской битве по инициативе руководителя 
фракции КПРФ в Воронежской городской Думе 
Константина Ашифина бульвар «Волгоград-
ский» (ул. Волгоградская, 49Д) был переиме-
нован в бульвар «Героев Сталинграда». Пред-
ложение поддержано администрацией города. 
Уже проделана большая работа – проведён 
опрос жителей, благоустройство бульвара 
включено в муниципальную программу «Фор-
мирование современной городской среды на 
территории городского округа город Воронеж». 
По предложению депутатов планируется про-

вести конкурс среди студентов Воронежского 
государственного технического университета 
для создания концепции благоустройства буль-
вара, которая войдет в техническое задание 
для создания проекта. Проект благоустройства 
бульвара должен быть подготовлен в 2024 
году и будет учитывать удобную тропиночную 
сеть, размещение малых архитектурных форм 
и детского игрового оборудования, освещение, 
а также озеленение с учётом автополива рас-
тений. Будет установлен стенд, посвящённый 
Сталинградской битве. Бульвар планируется 
реконструировать в 2025 году – это год празд-
нования 80-летия Победы Красной армии и со-
ветского народа над нацистской Германией в 
Великой Отечественной войне (1941-1945). 

По инициативе первого секретаря Левобе-
режного райкома КПРФ, депутата Владимира 
Калинина будет завершена реконструкция 
сквера «Героев Стратосферы». В настоящее 
время подготовлена смета, общая сумма бюд-
жетных ассигнований составит 14 500 тысяч 

рублей. Благоустройство этой зеленой 
зоны уже идёт: проведена опиловка де-
ревьев, начаты работы по укладке тро-
туарной плитки, установлены лавочки и 
урны. Теперь в сквере появится освеще-
ние, детская площадка, малые архитек-
турные формы.

В 2024 году запланировано комплекс-
ное благоустройство сквера «Защитни-
ков Воронежа», сумма бюджетных ассиг-
нований – 20 400 тысяч рублей. Сквер 
имеет чугунное ограждение, которое 
решено сохранить. Чтобы ограждение 
привести в порядок, принято решение по 
проведению субботника в апреле 2024 
год с привлечением комсомольцев и ак-
тивных жителей Левобережного района.

В Перелёшинском дет-
ском саду появилась новая 
мебель. Об этом в Год се-
мьи позаботились депута-
ты от КПРФ Сергей Гаври-
лов и Денис Рослик.

Хорошие новости пришли из 
поселка Перелёшино Панинского 
района. В местный детский сад 
завезли новую мебель – по два 
комплекта игровых модулей для 
детей, а также письменные сто-
лы для педагогов, стеллажи для 
игрушек. Игровые модули по-
зволят детям играть в больницу, 
школу и парикмахерскую, пости-
гая с малолетства азы взрослых 
нужных профессий. 

«Примите искреннюю при-
знательность за неравнодушное 
отношение к нуждам детского 
сада!», - написала в письме-бла-
годарности на имя депутатов-
коммунистов заведующая Пере-
лёшинским детским садом Елена 
Матюшина. 

…Еще несколько месяцев 
назад проблема казалась не-
разрешимой. В садике катастро-
фически не хватало мебели. На 
эту проблему обратил внимание 
первый секретарь Панинского 
райкома КПРФ Игорь Пономарев. 
За помощью он обратился к де-
путатам от КПРФ.

«Слаженная работа депутат-
ской вертикали – не просто сло-
ва. У нас отлажено взаимодей-
ствие депутатов разных уровней 
по решению разных вопросов, 
будь то нарушение конституци-

онных прав отдельного человека 
или хронические экологические 
проблемы. Как правило, подоб-
ный подход  эффективен», - го-
ворит депутат Госдумы от КПРФ 
Сергей Гаврилов. 

Примеров тому множество. В 
Грибановском районе, например, 
благодаря содействию Сергея 
Гаврилова Большеалабухская 
врачебная амбулатория обза-
велась новой машиной Скорой 
помощи. А районная больница 
приобрела дистиллятор ДЭ-4М, 
дерматоскоп, электрокардио-
граф и другое необходимое обо-
рудование благодаря помощи 
руководителя фракции КПРФ в 
Воронежской областной Думе 
Андрея Рогатнева. И это только 
в течение одного года!

… В Перелёшинском детском 
саду воспитывается 72 ребенка 
от 2 до 7 лет. Здесь любят празд-
ники и умеют их проводить с ду-
шой. С самого раннего возраста, 
детвора приобщается к народ-
ным традициям, государствен-
ным праздникам, проникаясь се-
мейными ценностями. 

В детском саду Перелёши-
но педагоги стараются каждый 
день ребенка сделать полным 
открытий, с любовью проводят 
занятия, развлечения, не забы-
вая поддерживать инициативу и 
самостоятельность детей. 

В глубинке России растят на-
стоящих граждан своего Отече-
ства. 

Лана РОМАНОВА 

С заботой о детях

Инициативы депутатов фракции КПРФ в Воронежской областной Думе

Коммунисты в Думе

Сталинград на карте Воронежа

В интересах людей труда

По инициативе депутатов-коммунистов в Левобережном районе 
продолжается благоустройство зелёных зон. 
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Великие достижения
Бесплатное предоставление жи-

лья для нуждающихся в улучшении 
жилищных условий. В конце 80-х в 
СССР ежегодно вводились в дей-
ствие жилые дома общей площадью 
130 млн. квадратных метров. Низкий 
размер квартплаты и коммунальных 
платежей (в сумме 3 – 5% от дохода 
семьи). Кредиты для членов ЖСК вы-
давались под 1-1,5%.

Бесплатное предоставление меди-
цинских услуг, в том числе – посеще-
ние врачей в поликлинике, анализы и 
клинико-лабораторные исследования, 
любая диагностика, любые операции, 
лечение в стационаре. Качество меди-
цинского обслуживания было высоким.

Система образования в СССР 
была одной из лучших в мире. Бес-
платные начальное, среднее, среднее 
профессиональное и высшее образо-
вание, аспирантура и докторантура. 
Большинству успевающих студентов 
вузов и техникумов выплачивалась 
стипендия. На стипендию студента 
вуза можно было купить 18 кг высоко-
качественной докторской колбасы.

Бесплатное пользование государ-
ственными библиотеками. Население 
СССР было самым читающим в мире.

В Советской Союзе не было безра-
ботицы. Пенсионный возраст женщин 
- 55 лет, мужчин – 60 лет. Это один из 
самых низких показателей в мире.

Развитая система сана-
торного лечения, лучшая в 
мире система детских лет-
них лагерей Лучшая в мире 
система физической и спор-
тивной подготовки населе-
ния страны.

В СССР 70-х невозмож-
но было представить войну 
украинцев с русскими, азер-
байджанцев с армянами, 
грузин с осетинами и абхаз-
цами, киргизов с узбеками, 
Молдавии с Приднестро-
вьем и т.п.

Вот краткий перечень 
того, что мы имели. Многое 
из этого утрачено в результа-
те буржуазной реставрации. 

Леонид КОЖУХОВ

Памяти героя наших дней
В ходе поездки в Семилуский район депутат Госдумы 

от КПРФ Сергей Гаврилов вместе с депутатами-коммуни-
стами Семилукского районного совета Александром Ша-
буниным и Светланой Вертеповой поддержали инициати-
ву районного Совета ветеранов – в рамках проекта КПРФ 
«Подвиг народа», посвящённого мужеству обычных мир-
ных людей, оказавших сопротивление фашистским окку-
пантам, увековечить подвиг врачей Александра Терпугова 
и Сергея Сарычева. 

…2 июля 1942 года в Семилукскую районную больницу 
привезли 22 раненых бойца. А 4 июля в село зашли фаши-
сты. Главврач Александр Терпугов и его персонал устрои-
ли подпольный госпиталь в подвале одной усадьбы. Когда 
заявились немцы, врач сообщил офицеру, что здесь граж-
данская больница, и в ней раненые местные жители. При 
отступлении врага, медики, опасаясь расправы, везде раз-
весили дощечки с надписью «Тиф». Оккупанты побоялись 
сунуться в помещения, и красноармейцы были спасены. 

Главврач Девицкой сельской больницы Сергей Сары-
чев также спас многих бойцов Красной Армии, организо-
вав их лечение под носом у немцев. 

Героизм, мужество советских врачей, всего персонала 
необходимо увековечить, установив памятные мемори-
альные доски, - отметили ветераны в своём обращении. 

Идею  поддержало и руководство Семилукского района. 

Три четверти россиян проигра-
ли от разрушения СССР. Примерно 
столько же голосовали за его сохра-
нение в 1991 году на референдуме, но 
воля народа была предана и попрана.

Спустя 32 года капитализма видно, 
что в проигрыше как минимум те самые 
71%, подчитали эксперты по открытым 
данным Росстата о динамике доходов. 
Средний доход россиян в 2022 году был 
45 300 руб., а без налогов – 38 000 руб. У 
20% богатых он равен 89 000 руб., а у 80% 
остальных – 26 000 руб. В 1980-е годы на-
род в среднем богател на 2,3% в год. При 
этих темпах к 2022 году доходы стали бы 
51 000 руб. 20% богатых имели бы доход 
83 500 руб., остальные – 43 000 руб. Как 
видно, доходы в РФ на 25% меньше веро-
ятного советского уровня, в т.ч. у 80% без 
богатых – на 41% меньше. Тех, кто сегод-
ня хоть немного в плюсе, не более 29%.

Разрушение социализма привело к 
взрыву неравенства. В 1990-е годы дохо-
ды упали в 2 раза, а расти стали после 
подорожания нефти (в 6 раз к 2008 г.), на 
вывозе которой наживались нувориши. 
Если в 1990 годы 10% богатых получали 
в 4,4 раза больше 10% бедных, то к 1994 
году – в 15 раз больше. Так же и сейчас. 
За 32 года россияне недополучили $6,6 
трлн. Чтобы 20% стали богаче на $1,1 
трлн., остальные 80% потеряли $7,7 трлн.

71% потерявших в доходах – это ещё 
минимум. РФ недосчиталась 26 млн. че-
ловек, «лишних ртов» по Чубайсу, и с их 
учётом проигравших – 75%. Во-вторых, 
рост доходов нивелировался сокраще-
нием социалки и коммерциализацией 
услуг, т.е. реальный прирост благососто-
яния был ниже. И третье, в сохранённом 
СССР прирост доходов мог быть больше, 
чем в 1980-х, на фоне того же роста цен 
на нефть.

Наконец, лакомые активы при капи-
тализме оказались у совсем немногих 
– олигархов и 
их прислуги. 
Если в 1990 
годы у 1% 
было 14% бо-
гатств, сейчас 
– 59%, и это 
хуже многих 
показателей в 
мире. 

П о э т о м у 
не случайно о 
распаде СССР 
жалеют 58% 
россиян. Сре-
ди заставших 
его хотя бы 
подростком – 
таких 75%.

Сожалеют 
о потерянной Родине

17 марта - годовщина референдума о сохранении СССР

22 марта в воронежской средней школе 
№37 состоялось открытие стенда, посвя-
щённого памяти героя СВО, ученика этой 
школы Фёдорова Сергея Владимировича, на-
граждённого орденом Мужества посмертно. 

На открытие были приглашены члены семьи вои-
на – его мать, супруга, дети. На памятное мероприя-
тие приехал второй секретарь Воронежского обкома 
КПРФ, депутат областной Думы Д.В. 
Рослик, оказавший финансовую по-
мощь школе в этом важном деле. 

Много тёплых слов и воспоми-
наний звучало из уст учителей, ди-
ректора школы о герое войны сегод-
няшней. Самые трогательные слова 
сказали дети героя – сыновья Сергея 
и маленькая дочурка. Очень не хва-
тает детям отца, они помнят его, лю-
бят – жизнерадостного и надёжного. 
Человека, который по первому зову 
Родины пошёл её защищать. И ника-
кими словами не передать боль утра-
ты супруги и матери Сергея. Слёзы 
лились по щекам этих мужественных 
женщин и падали на алые гвоздики. 

Маленькая девочка прочитала 

стихотворение – и слёзы были на глазах у всех, кто 
участвовал в мероприятии. Девочка постарше спе-
ла песню-реквием, песню-призыв ценить мир, кото-
рый оберегают такие парни, как Сергей Фёдоров. 

В своём обращении к участникам мероприятия 
Денис Рослик призвал помнить наших героев. 

Красные гвоздики как дань этой памяти легли к 
стенду Героя в стенах его родной школы…

Увековечить подвиг врачей

После письменного обращения председате-
ля Воронежской общественной организации 
"Дети  войны" Н.М. Авраменко в приёмную  пре-
зидента Владимира Путина на фоне бравурных 
речей в Послании Федеральному собранию о 
том, как у нас в стране всё хорошо, воронеж-
ские дети войны получили очередной плевок. 

Из приёмной президента письмо было отправлено 
в Министерство труда и социальной защиты Россий-
ской Федерации. Оттуда был получен официальный 
ответ, со ссылкой на Федеральный закон  от 12 января 
1995 года №5 ФЗ "О ветеранах": "согласно указанно-
му Федеральному закону меры социальной поддерж-
ки предоставляются гражданам, принимавшим в годы 
Великой Отечественной войны участие в боевых опе-
рациях по защите Отечества, участвовавшим в оборо-
не городов, работавшим в тылу, лицам, награжденным 
знаком  "Жителю блокадного Ленинграда,  лицам, на-
гражденным знаком  "Жителю осаждённого Севасто-
поля", лицам, награжденным знаком  "Жителю осаж-

дённого Сталинграда" и лицам, ставшим в детском 
возрасте инвалидами вследствие ранения, контузии 
или увечья, связанных с боевыми действиями в годы 
Великой Отечественной войны 1941-1945 годов.

Предоставление мер социальной поддержки дру-
гим гражданам, которые были несовершеннолетними 
в период Великой Отечественной войны, Федераль-
ным законом "О ветеранах" не предусмотрено".

Выходит, чтобы получить "меры социальной поддерж-
ки" сейчас, ребёнку войны в пятилетнем возрасте нужно 
было брать в руки автомат или в трёхлетнем возрасте 
становиться к станку, а ещё лучше, чтобы этому ребёнку 
оторвало ногу? Вот тогда - да, он бы льготы получил.

И ещё более цинично звучит данный ответ для во-
ронежских "Детей войны". Город, до основания раз-
рушенный, находился на линии фронта 212 дней и 
ночей, но "мер социальной поддержки" детям, пере-
жившим вражескую оккупацию, обстрелы и бомбёжки 
- не положено, несмотря на официальное признание 
геноцида жителей Воронежской области.

Так и ждут воронежские "Дети войны" выстрадан-
ных ими в военные годы льгот. Но воз - и ныне там. 
Почему-то фактически воюющей Белгородской об-
ласти ничего не помешало данный закон принять. И 
деньги в бюджете находятся. А у воронежских чинов-
ников, постоянно повышающих своё денежное до-
вольствие - нет...

Подготовила Наталья ЛАПИНА
P.S. 26 марта 2024 года должна была состояться 

не раз уже переносившаяся встреча руководителей во-
ронежской общественной организации "Дети войны" с 
чиновниками областного правительства. И в очередной 
раз во встрече было отказано. Мотивация? Теракт в Кро-
кус Сити Холле. Только вопрос: встреча детей войны в 
приёмной губернатора, - это что, концертно-развлека-
тельное или спортивное мероприятие? Неужели так 
сложно выслушать стариков, внять их чаяньям? 

Мы, коммунисты, снова будем подавать законопро-
ект "О детях войны" на местном уровне. Инициируем 
подачу заявлений из районов области, чтоб воронеж-
ские областные чиновники услышали "Детей войны" и 
приняли наконец соответствующие меры. 

Детей войны чиновники не слышат



30 марта мы отмечаем 130-летие со дня 
рождения Сергея Владимировича Ильюшина 
– гениального советского авиаконструкто-
ра, генерала-полковника ВС СССР, Академи-
ка АН СССР, Лауреата Государственной и 
Ленинской премии, единственного в мире 
Лауреата сразу семи Сталинских премий, 
одного из немногих – трижды Героев Социа-
листического труда.

Сергей Ильюшин на заре жизни успел порабо-
тать и землекопом, и косарём, и табельщиком, и 
смазчиком букс, и развозчиком молока… Уже по-
сле Октябрьской революции, успешно сдав экза-
мены, в сентябре 1921 года Сергей Владимиро-
вич был зачислен в Институт инженеров Красного 
Воздушного Флота (с 1922 года – Военно-воздуш-
ная Академия имени профессора Н. Е. Жуковско-
го). А уже в 1923 году он сумел спроектировать 
свой первый планёр «Мастяжарт» (АВФ-3)…

Первенцем Ильюшинского КБ стал экспери-
ментальный бомбардировщик ЦКБ-26. 17 июля 
1936 года знаменитый лётчик-испытатель Вла-
димир Коккинаки установил на нём первый со-
ветский и мировой авиационный рекорд (высоты 

подъёма груза). А потом рекорды пошли верени-
цей. Самым известным оказался перелёт из под-
московного Щёлкова в Спасск-Дальний на бом-
бардировщике ЦКБ-30, продолжавшийся более 
суток. Это был мировой рекорд уже по дальности 
полёта – 7580 км. И пилоту Коккинаки, и штурма-
ну Бряндинскому тогда были присвоены звания 
Героев Советского Союза…  21 апреля 1938 года 
во время служебного перелёта из Москвы в Во-
ронеж у самолёта УТ-2, которым управлял сам 
Ильюшин, перегрелся и остановился мотор. При 
вынужденной посадке в темноте самолёт пере-
вернулся. Сергей Ильюшин и его пассажир  – 
конструктор Воронежского авиазавода Иван Жу-
ков получили травмы. После этого случая вышел 
приказ, запрещавший главным конструкторам 
летать самостоятельно. 

Вскоре в ОКБ С.В.Ильюшина были созданы 
бомбардировщики ДБ-3 (Ил-4), осуществившие 
ряд успешных налётов на Берлин в августе-сен-
тябре 1941 года, а также знаменитый «летающий 
танк» – непобедимый штурмовик Ил-2… Потом 
были победные Ил-10 и Ил-12, гражданские 
Ил-14 и Ил-18, «борт ста профессий» Ил-76… 

А ещё великолепный дальне-
магистральный Ил-62 – самый 
известный и крайне надёжный 
советский авиалайнер! 

Воронеж тесно связан как с 
именем, так и с делом «масте-
ра простых решений». Именно 
на Воронежском авиационном 
заводе во время Великой От-
ечественной войны начал про-
изводиться самый массовый 
военный самолёт СССР – ле-
гендарный штурмовик Ил-2, 
именно здесь взмыли в чистое 
воронежское небо величествен-
ные аэробусы Ил-86, Ил-96 и 
Ил-96-400. Есть в Воронеже и 
улица имени Сергея Ильюшина.

Дмитрий РУМЯНЦЕВ
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Трижды герой Соцтруда

В первых декретах и декларациях Советского 
правительства, подписанных Лениным, был дан 
старт для устранения, казалось бы, непреодо-
лимых препятствий к экономическому, социаль-
ному и культурному развитию страны, решению 
вековых проблем ее народов. Первые же действия 
Советского правительства, руководимого Лени-
ным, обеспечили поддержку Советской власти 
большинством трудящихся страны и победу над 
силами отечественной и мировой реакции.

Гражданская война едва завершилась, когда Ленин 
на VIII Всероссийском съезде Советов выдвинул план 
создания мощной промышленности на основе электри-
фикации страны (ГОЭЛРО). В своём выступлении В.И. 
Ленин заявил: «Только тогда, когда страна будет элек-
трифицирована, когда под промышленность, сельское 
хозяйство и транспорт будет подведена техническая 
база современной крупной промышленности, только 
тогда мы победим окончательно».

Сознавая, что строительство нового общества тре-
бует образованных людей, Ленин принимал меры для 
ликвидации неграмотности и приобщения к культуре 
широких народных масс. Обращаясь к комсомольцам, 
Ленин заявлял: «Вы сделали бы огромную ошибку, 
если бы попробовали сделать тот вывод, что можно 
стать коммунистом, не усвоив того, что накоплено че-
ловеческим знанием».

Постоянно ориентируясь на революционное твор-
чество трудящихся масс, Ленин горячо поддержал 
первые коммунистические субботники, расценив их в 
статье «Великий почин» как «начало переворота, бо-
лее трудного, более существенного, более коренного, 
более решающего, чем свержение буржуазии, ибо это 
– победа над собственной косностью, распущенно-
стью, мелкобуржуазным эгоизмом…»

Что же помешало советскому народу полностью 
осуществить ленинский проект социализма в России, 
а затем привело к утрате социалистических завоева-
ний? Прежде всего, народам нашей страны с первых 
дней существования Советской власти пришлось сра-
жаться с внешней угрозой. Победы Красной Армии в 

Гражданской войне, а затем в Вели-
кой Отечественной войне не ликви-
дировали угроз социалистическому 
Отечеству. Это требовало производ-
ства всё более дорогостоящих воору-
жений, отвлекавших средства и силы 
от мирного строительства, и служила 
источником постоянного напряжения 
в обществе. К тому же враги нашей 
страны прибегали ко всё более ис-
кусным способам подрывной дея-
тельности.

Напряжённый стиль и ускорен-
ный темп общественного развития 
негативно отражались на качестве 
созидательной работы, порождали 
неравномерность в исполнении наме-
ченных планов, нередко вынуждали 
прибегать к упрощённым решениям, 
которые мешали совершенствованию всех сфер совет-
ской жизни.

Наконец, советская цивилизация не только под-
вергалась осаде и нападениям жестоких и алчных 
варваров, мечтавших сокрушить её и завладеть её бо-
гатствами, но и внутренней эрозии. С древних времён 
зачастую передовые цивилизации гибли не потому, 
что варвары были слишком сильны, но в значительной 
степени потому, что цивилизованные народы успокаи-
вались на достигнутом и теряли бдительность.

Подобное происходило и в Советской стране. Спо-
собность увидеть «теневые стороны» советской жизни 
утрачивалась по мере того, как применение диалек-
тического метода марксизма-ленинизма для анализа 
реальной жизни подменялось заучиванием цитат из 
классиков. В обществе распространялось формальное 
отношение к исполнению своих трудовых и служебных 
обязанностей. Регулярное выполнение пятилетних 
планов закрывало глаза на то, что даже проблемы, о 
которых говорилось с высоких трибун и даже в резо-
люциях съездов партии, не решались десятилетиями.

В обществе закрывали глаза на нарастание цен-

тробежных сил, и не только национал-сепаратистских. 
Те пороки прошлого, которые В.И. Ленин надеялся из-
лечить с помощью «великого почина» коммунистиче-
ского отношения к труду, расцветали пышным цветом. 
Исподволь в ценностях многих советских людей воз-
обладал приоритет корыстных интересов, а их куль-
турный и общественный кругозор сужался. Процесс 
моральной и идейной деградации захватил многих ве-
дущих политических деятелей страны.

Но временное отступление социализма не озна-
чает поражения ленинских идей. Попытки вычеркнуть 
наследие Ленина из нашей жизни так же нелепы, как 
и ежегодно повторяющиеся операции по маскировке 
ленинского Мавзолея фанерными щитами. Труды Ле-
нина и плоды его деятельности оказывают мощное по-
зитивное воздействие на судьбы человечества. Они 
служат идейными ориентирами для всех, кто стремит-
ся к созданию общественных отношений на принципах 
мира, национального равенства, социальной справед-
ливости и, прежде всего, для тех, кто борется за вос-
становление социализма в нашей стране.

Павел АКСЁНОВ

Путеводительный свет ленинских идей
100 лет ленинского бессмертия

Выставка «Мгновения жизни…», посвящённая 100-ле-
тию выдающегося советского писателя Юрия Васильеви-
ча Бондарева (1924-2020), проходит в Воронежской област-
ной универсальной научной библиотеке им. И.С. Никитина.

Классик советской литературы, участник Великой От-
ечественной войны, Герой Социалистического Труда, лауреат 
Ленинской и Государственных премий СССР и РСФСР, член 
ВКП(б) с 1944 года, Ю.В. Бондарев последовательно придер-
живался коммунистических убеждений. Он был членом ЦК Ком-
партии РСФСР (1990—1991). В 1994 году Бондарев отказался 
от награждения орденом Дружбы народов, написав в телеграм-
ме Президенту РФ Б.Н. Ельцину: «Сегодня это уже не поможет 
доброму согласию и дружбе народов нашей великой страны».

Печататься Юрий Бондарев начал в 1949 году.  В 1951 году 
он окончил Литературный институт имени М.Горького, был при-
нят в Союз писателей СССР. Первая фронтовая повесть «Ба-
тальоны просят огня» была опубликована в 1957 году. Затем  
- «Последние залпы», «Тишина» и «Двое». Писатель стал ос-
новоположником целого направления «лейтенантской прозы». 
Вскоре появился «Горячий снег», вышедший в 1970 году…

В семидесятые годы Юрий Бондарев, написав свои огнен-
ные страницы о войне, не пожелал оставаться писателем ми-
нувшей истории. Последовала тетралогия «Берег», «Выбор», 
«Игра» и «Искушение». Уже начавшая перерождаться интелли-
генция стала ерзать, писатель безжалостно вскрыл её болячки. 
Это был его новый бой, предощущение кризиса общества.

В девяностые годы Юрий Бондарев публикует «Непротивле-
ние» и «Бермудский треугольник». Они стали произведениями 
сопротивления, офицерским вызовом Юрия Бондарева преда-
тельским капиталистическим реформам и их заправилам.

Произведения автора изданы тиражом более 25 миллионов 
экземпляров и переведены на 85 языков мира, по ним сняты 
художественные фильмы.

Многие годы Ю.В. Бондарев был членом редколлегии воро-
нежского литературного журнала «Подъём», всегда с готовно-
стью помогал воронежским литераторам-дебютантам. Крепкая 
дружба связывала Юрия Васильевича с известным поэтом-
фронтовиком, нашим земляком Егором Исаевым.

Произведения автора, представленные на выставке, допол-
няют издания о жизни и творчестве писателя: «Юрий Бонда-
рев» автора Е. Горбуновой, «Грани таланта. О творчестве Юрия 
Бондарева» Ю. Идашкина, а также статьи из периодических из-
даний, включая газету «Правда».

Выставка в «Никитинке» продлится до начала апреля.

Мгновения жизни

Правда истории
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Состоялась тёплая душевная 
встреча с нашими друзьями из седь-
мой Воронежской гимназии. На-
чалось мероприятие с посещения 
священного для каждого воронеж-
ца места  - Чижовского плацдарма, 
где в 1943 году ценой тысяч жизней 
были остановлены и разгромлены 
фашистские полчища, прорывавши-
еся вглубь нашей страны. Ребята, 
их родители, учительница Ирина Не-
клюдова приехали с алыми гвозди-
ками отдать дань памяти советским 
воинам, сложившим свои головы на 
этом святом месте – на братской мо-
гиле №1.  Помните бессмертные сло-
ва Владимира Высоцкого:  

На Братских могилах 
не ставят крестов, 

И вдовы на них не рыдают, 
К ним кто-то приносит 

букеты цветов 
И вечный огонь зажигают.
Здесь раньше — 

вставала земля на дыбы, 
А нынче — гранитные плиты. 
Здесь нет ни одной 

персональной судьбы — 
Все судьбы в единую слиты…
Более пятнадцати тысяч солдат 

и офицеров Красной армии лежит 
здесь, и только три тысячи пятьсот 
сорок пять человек было опознано! 
И один из них – 22-летний лейтенант 
Лазарь Дзотов, сын осетинского на-
рода, написавший своей кровью за-
писку, где было: «Дерусь до послед-
ней капли крови». О подвиге Лазаря 
Дзотова ребятам и их родителям рас-
сказала краевед Надежда Косякова. 

Затем горячим чаем встретил го-
стей Воронежский обком КПРФ во 
главе с его первым секретарём Ан-
дреем Рогатневым и вторым секре-
тарём Денисом Росликом. Пришли 
на встречу с ребятами и советские 
офицеры Виктор Клёсов, Владимир 
Торубаров и Аркадий Смахтин. 

Мальчишки и девчонки  писали 
письма, готовили рисунки, чтобы по-
дарить ветеранам-офицерам свои 
произведения. И, конечно, детские 

подарки были вручены. Как были вру-
чены и памятные подарки от обкома: 
алые футболки, календарики с И.В. 
Сталиным, блокноты, подарок от клу-
ба коллекционеров - значки «Ударник 
коммунистического труда» на алых 
ленточках с надписью: «1941-1945». 
На белые рубашки в торжественной 
атмосфере ребятам прикололи не-
большой кусочек знамени страны - 
победителя фашизма. Также от воро-
нежских коммунистов преподавателю 
четвероклассников вручили книги 
«Подвиг народа» и сборник лучших 
произведений Аркадия Гайдара. А 
потом был душевный разговор за 
круглым столом, где дети и взрослые 
говорили о войне, о памяти, о жизни, 
о родном городе. Краевед Надежда 
Косякова поведала ребятам о знаме-
нитом подвиге Александра Матросо-
ва и защитниках Воронежа, которые 
совершили такой же подвиг раньше 
него. Рядовой Геннадий Вавилов, 
лейтенант Михаил Бовкун и старши-
на Михаил Абызов - каждый из них 
закрыл грудью амбразуру вражеско-
го дзота и ценой своей жизни обе-
спечил выполнение боевой задачи. 
Так Воронеж стал первым и остался 
единственным в истории Великой От-
ечественной войны городом, на ули-

цах которого был трижды совершен 
столь выдающийся подвиг.

Фильм о Воронеже в годы Ве-
ликой Отечественной за неполных 
пятнадцать минут рассказал гостям 
о неизвестных им ранее фактах тех 
страшных дней… А ещё ребята - Чу-
бенко Лера, Бердникова Вероника и 
Ковнер Рома читали стихотворения о 
пионерах-героях, о ветеранах, о дне 
сегодняшнем - тяжёлые порой стихи. 
Но то их выбор, и он от настоящей, 
думающей, детской души. И низкий 
поклон их учителю Ирине Алексан-
дровне Неклюдовой, родителям этих 
детей за то, что ребята именно такие. 
А закончить хочется небольшим от-
рывком из стихотворения:

«Когда-то в сорок пятом 
Был лучший день у вас, 
Вы из войны проклятой 
Вернулись в мирный час.  
Замолкли звуки взрывов, 
Закончилась стрельба, 
И на былых руинах 
Вновь поднялась страна…
…Всем, кто войны той беды 
Отвел от нас в боях: 
«Спасибо за Победу! 
Ваш подвиг жив в веках»
И пусть неустанно звучит это «спа-

сибо» от нас, потомков победителей. 
Наталья ЛАПИНА

Спасибо, что ребята именно такие

Товарищи по партии от всего 
сердца поздравляют со знаменатель-
ным юбилеем Виктора Максимовича 
Аистова – первого секретаря Гриба-
новского райкома КПРФ, члена Воро-
нежского обкома КПРФ, руководителя 
фракции коммунистов в районном Со-
вете народных депутатов. 

Вся жизнь и большая трудовая био-
графия Виктора Максимовича связана с 
родным Грибановским районом. Родился 
24 марта 1954 года в селе Первые Ма-
лые Алабухи. Окончил Мало-Алабухскую 
среднюю школу в 1971 г. С 1972 по 1974 
гг. служил в Советской Армии.

Затем поступил в Борисоглебский 
сельскохозяйственный техникум и после 
его окончания работал водителем и авто-
механиком в колхозе «Россия» по 2007 г. 
С 2007 по 2014 гг. работал в других хозяй-
ствах Грибановского района.

Коммунист с периода армейской служ-
бы, Аистов не отступил от своих убеждений 
в годы перестроечного лихолетья. Активно 
участвовал в возрождении Грибановского 
местного отделения КПРФ, избирался се-
кретарём первички, секретарём райкома. 

С 2016 года товарищи по партии доверяют 
ему ответственный пост первого секретаря 
местного отделения КПРФ Грибановского 
района. Под его руководством Грибанов-
ская партийная организация неизменно 
входит в число лучших в области, и на вы-
борах всех уровней район показывает вы-
сокий процент голосования за КПРФ.

Рабочий человек, Аистов сам испы-
тывал все тяготы, которые выпали лю-
дям труда в годы буржуазных реформ, и 
поэтому всецело посвятил себя защите 
интересов простых сельских тружеников. 
Земляки дважды доверяли ему мандат де-
путата сельского поселения, а с 2015 года 
избирают депутатом районного Совета.

Надёжная опора В.М. Аистова – его 
семья. Вместе с супругой – соратницей 
и единомышленницей воспитали сына и 
двух дочерей.

Желаем Виктору Максимовичу Аисто-
ву крепкого здоровья, семейного благопо-
лучия, неугасаемой жизненной энергии, 
новых свершений во имя родного района 
и его жителей,  мирного неба над головой! 

Так держать, Масимыч!
Воронежский обком КПРФ

С юбилеем, наш товарищ!

Воронежский обком КПРФ вместе с де-
путатом Государственной Думы Сергеем 
Гавриловым и редакцией «Комсомольской 
правдф в Воронеже» проводят конкурс 
детских рисунков «Парад Победы». 

В этот раз творческое состязание посвяще-
но 9 Мая, Дню победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне.

В конкурсе могут принять участие дети, под-
ростки от 5 до 17 лет включительно, как живу-
щие в Воронеже и Воронежской области, так и 
юные жители других регионов Российской Фе-
дерации. Работы на конкурс «Парад Победы» 
принимаются  до 3 мая 2024 года. Возрастных 
категорий три: 5 - 8 лет, 9 - 12 лет, 13 - 17 лет.  

Участникам конкурса предлагается выпол-
нить рисунки, посвящённые военной технике 
периода Великой Отечественной войны – тан-
кам, самолётам, артиллерийской и военно-
морской технике. Именно эта техника помогла 
бойцам Советской Армии победить фашистов. 

Первые места в каждой возрастной катего-
рии займут участники Конкурса, которые собе-
рут самое большое количество «лайков» под 
их рисунками на сайте  https://www.vrn.kp.ru/ 

Второе и третье место в каждой категории 
присуждается решением Жюри конкурса.    

Сканы рисунков необходимо направлять 
письмом на адрес электронной почты svetlana.
kolesnikova@phkp.ru. В письме нужно также 
указать название рисунка, ФИО полностью, 
возраст, адрес автора и телефон контактного 
лица. 

Сканы рисунков направляйте в формате 
JPG. Просьба в одном письме присылать не 
больше 5 рисунков разных авторов.

Итоги конкурса и имена победителей будут 
опубликованы 5 мая 2024 года на сайте «Ком-
сомольской правды» https://www.vrn.kp.ru/, а 
также на сайте  Воронежского обкома КПРФ  
http://www.kprf-voronezh.ru/ и в социальных 
сетях. Победителям будут вручены дипломы и 
ценные призы.  

Ждём ваши работы. Вместе проведём яр-
кий Парад Победы! 

Проведём яркий 
Парад Победы!

В Эртильском филиале Борисо-
глебского сельхозтехникума была 
проведена патриотическая линейка. 
Принявший участие в мероприятии 
первый секретарь Воронежского об-
кома ЛКСМ РФ Вячеслав Смирнов 
рассказал о деятельности 
современного комсомола, 
направленной на фор-
мирование гражданина и 
патриота, на отстаивание 
интересов учащейся и тру-
довой молодёжи. Наталья 
Ивановна Субботина, за-
меститель председателя 
Эртильской организации 
ветеранов, первый секре-
тарь Эртильского райкома 
КПРФ,  рассказала о вкла-
де Эртиля и земляков в ос-
вобождение Центрального 
Черноземья от нацистских 
захватчиков, в восстанов-
ление страны. 

Образовательное уч-

реждение получило в подарок от 
комсомола копию знамени Победы. 

Также в Эртиле была сформирова-
на районная комсомольская организа-
ция. Новым комсомольцам торжествен-
но вручили комсомольские билеты.

Полку комсомольских 
организаций прибыло

Внимание, конкурс!


